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Jahresversammlung vom 22. April 2022 
 
Protokoll 
 

1 Begrüssung, Präsenz 

Die Jahresversammlung begann mit einer Extraführung für den VVN im 
Industriemuseum Waldenburgertal. Remy Suter vom Verein Industriemuseum konnte 
uns interessante Fakten über das Tal und die Industrialisierung näher bringen. Besten 
Dank an Remy Suter und das Industriemuseum. Entschuldigt hat sich Paul Dietrich. 
 
An der Jahresversammlung begrüsste Präsident Hansjörg Thommen alle Anwesenden 
und insbesondere Helen Koch als Vertreter des Gemeinderates und das Ehrenmitglied 
Beat Hartmann. 
 
Die Einladungen wurden 14 Tage vor der Versammlung verteilt. Besten Dank an Eveyln 
Rinck für das Verpacken der rund 800 Couverts und Dank an alle die diese Couverts 
dann verteilt haben. 

2 Protokoll letzte Versammlung 

Die Versammlung 2021 fand wegen Corona nicht statt. Daher auch kein Protokoll. Wir 
haben letztes Jahr die Abnahme des Revisorenberichtes und einige weitere Entscheide 
auf dem Zirkularweg vorgenommen. Das Protokoll der letzten durchgeführten 
Versammlung finden sich auf der Webseite www.vv-niederdorf.ch. 

 

3 Jahresberichte 

3.1 Jahresbericht des Präsidenten 

Hansjörg Thommen erläutert die Ereignisse des vergangenen Jahres. Die Details finden 
sie im Jahresbericht im Anhang. 

3.2 Jahresbericht Nistkästen Paul Erzer 

Paul Erzer berichtet über die Nistkastenbelegung 2021. Die Gesamtbelegung für alle 
Gebiete betrug 84%. Im Gebiet Rüttenen/Weidli waren die Nistästen sogar zu 100% 
belegt. Im Rahmen des WB-Neubaus haben wir einige Nistkästen temporär abgehängt. 
Momentan haben wir 73 Kästen in und ums Dorf platziert. 

4 Rechnung 2021 

4.1 Rechnung: Markus Buchwalder 

Markus Buchwalder erklärt die Rechnung 2022. Da einige Aktivitäten wegen des WB-
Umbaus nicht oder nur in reduziertem Umfang stattfanden hatte der VVN 2021 nur 
wenige Ausgaben. Es resultierte ein Gewinn von CHF 4’088.15. Das Vermögen des 
Vereins beträgt neu CHF 44'027.68. 

4.2 Revisorenbericht 

Evelyn Rinck verliest den von Ihr und Marianne Hartmann verfassten Revisorenbericht. 
Die Versammlung bestätigt diesen Bericht einstimmig uns somit kann Markus 
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Buchwalder die Décharge erteilt werden. Besten Dank an die beiden Revisoren und an 
Markus für die Rechnungsführung. 

4.3 Budget zukünftige Jahre 

Dieses Jahr hatten wir einen grossen Gewinn. Für das kommende Vereinsjahr 2022 ist 
der Einkauf der Bankbretter für die restlichen Bänke geplant. Zu erwartende Kosten ca. 
CHF 3'000 bis 3'500. Je nach geplanten Aktivitäten (Ausflüge, Sonderführungen in 
Attraktionen in der Nähe) werden sich noch weitere Ausgabe ergeben. Die Finanzlage 
des Vereins lässt dies aber zu. 

5 Wahlen 

5.1 Vorstand 

Der Vorstand wird in der gleichen Zusammensetzung weiter arbeiten. 
Markus Buchwalder übernimmt das Amt des Wahlleiters für den Präsidenten. Hansjörg 
Thommen wird einstimmig für ein weiters Jahr mit Akklamation im Amt bestätigt 
 
Die weiteren Funktionen: 

- Paul Erzer für die Nistkästen 
- Paul Dietrich für den Fahnenschmuck und  
- Evelyn Rinck für die Geranien und den Versand der Jahresrechnung werden 

ebenfalls durch Akklamation bestätigt. 
Roland Hirt wird sich über eine allfällige Übernahme des Aktuarsposten bis zur nächsten 
Versammlung Gedanken machen. 
Walter Schmidlin stellt sich als spontaner Helfer zur Verfügung. Hansjörg Thommen wird 
allfällige Einsätze mit ihm noch besprechen. Besten Dank an Walter für die zukünftige 
Mithilfe 
 

5.2 Rechnungsrevisoren 

Evelyn Rinck und Marianne Hartmann und Paul Erzer als Ersatz stellen sich für ein 
weiteres Jahr als Revisoren zur Verfügung. Sie werden einstimmig gewählt. 

 

6 Jahresprogramm 2022/23 

Das Jahresprogramm 2022 «leidet» weiterhin unter der WB-Baustelle. Der 
Fahnenschmuck kann nicht wie gewohnt gemacht werden und da die Brunnen erst 2023 
wieder stehen werfen, entfallen auch die Geranien auf den Dorfbrunnen. Die 
Fensterimse im alten Milchhüsli werden aber dennoch mit je einer Kiste Geranien 
bestückt. Hedy Monetti erklärte sich spontan dazu bereit, diese Geranien diesen 
Sommer zu giessen. 
Ein Vorschlag von Hansjörg Thommen über die Durchführung von Ausflügen an 
spezielle Ziele in der Nähe mit Sonderführungen wird grundsätzlich befürwortet. 
Andererseits wäre der VVN eher für Führungen in der Natur prädestiniert: 
Vogelkundliche Exkursionen und andere Naturereignisse resp. Besonderheiten. Der 
Vorstand wird diese Ausflüge noch näher untersuchen 
Auch dieses Jahr werden wir die Nistkästen im Dorf und entlang des Fuss- und 
Fahrradweges noch nicht haben. 
 
Helen Koch informiert über eine geplante Ausstellung des Industriemuseums zum 25-
jährigen Jubiläum der Stiftung. Die Ausstellung soll auch in Zusammenarbeit mit dem 
VVN, resp. der Ortssammlung und deren Objekte Der VVN wird diese Ausstellung 
unterstützen und nach Möglichkeit daran mitarbeiten. 
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7 Neue Statuten: Vorbericht 

Die Statuten des VVN stammen aus dem Jahr 1936 und umfassen genau 1 Seite. Der 
Vorstand hatte schon letztes Jahr einen Vorentwurf gemacht Der VV Oberdorf hat uns 
glücklicherweise ein Exemplar ihrer neuen Statuten zur Verfügung gestellt. Ziel es die 
neuen Statuten an der Jahresversammlung 2023 zur Abstimmung zu bringen 

8 Diverses 

Walter Schmidlin fragt an ob denn die Bäume beim ehemaligen Rastplatz Gugger nicht 
gefällt werden. Dies wurde schon vor zwei Jahren mit dem Gemeinderat Niederdorf 
besprochen. Die Bäume werden aus Kostengründen nicht gefällt und der Rastplatz 
wurde aufgehoben. Durch die Aufhebung des Rastplatzes entfallen allfällige 
Haftungsansprüche. 
Ein weiteres Problem sind die zusätzlichen, spontan angelegten Feuerstellen entlang der 
Waldränder. Wir haben da vom VVN her leider nur wenig Einfluss. 
 
Vor Jahren kam die Idee eines Schwalbenturms auf. Das Areal hinter der alten Mühle, 
am Hang würde sich dafür eignen. Das Problem eine Schwalbenturm ist dessen 
Reinigung und Betreuung. Wir werden diesen Betreuungsaufwand noch einmal 
analysieren. Bericht an der nächsten Jahresversammlung. 
 
 
Schluss der Versammlung 21:10 
 
Für das Protokoll: Hansjörg Thommen 
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Anhang: Jahresbericht des Präsidenten für 2021 
 

VVN: Jahresbericht des Präsidenten für das Vereinsjahr 2021 
 
Der VVN im Zeichen des WB-Umbaus 
Die grosse Baustelle der Waldenburgerbahn betrifft auch den VVN.Es gibt vier 
Einflussbereiche 

1. Bänke 
• Entlang der Frenke und im Dorf hatte der VVN viele Ruhebänke aufgestellt. Durch 

die Neugestaltung der Dorfgasse entfallen einige dieser Bänke und werden dann 
neu von der Gemeinde Niederdorf aufgestellt und unterhalten. 

• Einige Bänke (entlang des Fuss und Fahrradweges Richtung Oberdorf und Hölstein) 
wurden demontiert. Die Bauleitung der Waldenburgerbahn hat uns zugesagt, diese 
Bänke wieder aufzustellen. 

2. Nistkästen 
• Auch die Nistkästen im Bereich der Baustelle wurden demontiert, diese werden dann 

für die Brutsaison 2023 wieder aufgehängt. 
3. Fahnenschmuck 

• Der Fahnenschmuck wurde ebenso reduziert. Die drei den ganzen Sommer 
aufgehängten Fahnen vor dem alten Milchhüsli und gegenüber dem Schulhausplatz 
werden dannzumal mit der Neugestaltung der Dorfgasse wieder aufgestellt. 

• 2021 hatten wir bei besonderen Anlässen die Fahnen an den Kandelabern entlang 
der Hauptstrasse nicht aufgehangen. Im Jahre 2022 werden wir erst wieder zum 
Banntag die Flaggen aufhängen. Vorher ist das Aufhängen bei Einbahnverkehr nur 
schwer möglich. 

4.Geranien auf den Dorfbrunnen 

• Da die Brunnen in der Dorfgasse ebenso demontiert wurden fehlt der 
Blumenschmuck für 2022. Schon 2021 mussten wir auf den Blumenschmuck 
verzichten. Die Brunnen entlang der Dorfgasse werden dann neu gestellt. Wie viele 
Brunnen es geben wird, ist noch offen. Auf jeden Fall werden  wir dann seitens VVN 
den Geranienschmuck wieder einrichten. 

 
 
Rastplatz Brunnenstieg 
Der Rastplatz Brunnenstieg wurde 2020 auf Kunststoffbänke umgestellt. Leider suchten 
dann aber nicht alle Benutzer Brennholz im umliegenden Wald, sondern «bedienten» 
sich bei den Holzstapeln des gleich daneben liegenden Bauerhofes der Familie Schwob. 
Wir haben daher einen Gitterpalettrahmen mit Deckel aufgestellt. Dieser Rahmen fasst 
ca. 1 Ster Holz. Mit Herrn Schwob vom Prinzenhof haben wir vereinbart dass er uns 
jeweils nach Bedarf einen Ster Holz liefert und wir diesen sägen und in den Rahmen 
legen. 
 
Neue Statuten 
Wir haben begonnen neue Statuten für den VVN anzugehen, Die vorhandenen, gültigen 
Stauten datieren aus dem Gründungsjahr 1936. Diese umfassen eine Seite! 
Als Muster hat uns freundlicherweise der VV Oberdorf ein Exemplar ihrer neuen Statuen 
zur Verfügung gestellt. Ziel ist es, die neuen Statuten an der Jahresversammlung 2023 
vorzubringen. 
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